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[Texte]
Canada. Je pense que cela a été un événement dont plusieurs 
Canadiens, à travers toutes les provinces, le Yukon et les 
Territoires du Nord-Ouest, vont se souvenir. Alors, je voudrais 
adresser mes félicitations à tous ceux qui y ont participé.

Afin d’éviter que nous soyons pris à la dernière minute, lors 
des prochaines événements, il me semble que cette fête devrait 
être munie d’une organisation permanente au niveau de votre 
ministère. J’aurais peut-être certaines suggestions à faire con
cernant la sélection des artistes ou l’organisation de ces fêtes 
afin d’obtenir une contribution au niveau régional à travers le 
pays.

On remarque que beaucoup de talents locaux n’ont pas 
l’occasion de se manifester à des événements, qu’ils soient 
régionaux, provinciaux ou à l’échelon national. Je suggérerais, 
si nous établissons un organisme permanent, et parce que le 
but de la Fête du Canada est de développer cette fierté 
canadienne, que nous organisions une espèce de programme de 
recrutement d’artistes et de talents au niveau local, tout dans 
le domaine du spectacle que dans le domaine du chant, dans le 
domaine de la danse comme dans le domaine musical, quel que 
soit l’instrument musical utilisé. Il faudrait que nous puissions 
justement essayer d’intéresser nos artistes locaux dans cette 
optique. Éventuellement, je ne sais pas de quelle ampleur 
devrait prendre cette organisation à l’échelon local, mais il me 
semble que nous ferions en sorte, à ce moment-là, au point de 
vue du ministère, au point de vue du Secrétariat d’État et au 
point de vue de nos différents programmes des arts et culture, 
que la Fête du Canada devienne justement un événement pour 
ces artistes qui seraient recrutés au cours de l’année. Alors, 
j’en fais la suggestion, monsieur le ministre, et j’espère que 
nous pouvons obtenir des fonds, non pas à la dernière minute, 
pour que la Fête du Canada devienne à l’intérieur de votre 
ministère, une activité qui ait une espèce de continuité perma
nente pour ce qui est de l’organisation et de la préparation.

Je remarque, dans les notes additionnelles que nous avons 
eues, à la page 2, que les fonds engagés par Festival Canada 
seraient de l’ordre de 4.5 millions de dollars en vertu du 
Budget des dépenses de 1978-1979. Il me semble que c’est très 
peu. Cela signifie un montant d’à peine 20c. par citoyen 
canadien pour l’organisation des fêtes annuelles. Il me semble 
que nous devrions avoir un budget plus important. Pour ma 
part, je serais un de ceux qui appuieraient une augmentation 
de budget qui corresponde à la fierté de tous les Canadiens de 
participer à cette fête en vue de développer cet esprit d’appar
tenance canadienne à l’échelon de toutes les provinces et des 
territoires.

M. Roberts: Monsieur le président, je dois d’abord remercier 
M. Roy pour ses félicitations adressées aux responsables des 
célébrations de l’année passée. Je vais les transmettre aux gens 
responsables de l’organisation de la fête. Je crois que M. Roy a 
parfaitement raison et je vais essayer de suivre ses conseils. Les 
deux dernières année, c’est un peu au dernier moment qu’on a 
commencé, en 1977 et, avec une organisation improvisée, en 
1978. Je crois, qu’il est très important de ne pas attendre au 
dernier moment pour prendre la décision et je crois que cette 
année, nos allons prendre la décision fondamentale avant Noël, 
ce qui nous permettra d’organiser les fêtes de façon plus

[Traduction]
all the provinces and territories will remember this event. Let 
me repeat my congratulations to those who took part.

In order to avoid a last-minute rush next year, I think that 
your department should provide a permanent organization for 
this celebration. I also have a few suggestions to make about 
the choice of artists and organization of the festivities with the 
aim of allowing for a regional contribution across the country.

It has been remarked that there is not always a chance for 
local talent to be displayed during these events, whether they 
be at the regional, provincial or national level. I would suggest 
that we set up a permanent organization, and since the aim of 
Canada Day is to foster national pride, that we organize a sort 
of recruiting program for artists and talent at the local level, in 
all areas of entertainment, singing, dancing, musical instru
ments, and so forth. Such a program should be able to arouse 
the interests of our local artists. I do not know what the 
eventual size of this organization would be at the local level, 
but I think that it would be possible for us, through the 
Department of the Secretary of State, and our different arts 
and culture programs, to make Canada Day a big event for 
Canadian entertainers, who would be recruited over the year. 
Therefore, I make this proposal, Mr. Minister, and I hope that 
we will be able to obtain funds so that there will be a certain 
continuity in the organization and preparation of Canada Day 
within your department instead of last-minute decisions.

I notice in the additional notes which you provided, on page 
2, the amount of money set aside in the Main Estimates for 
1978-79 for Festival Canada is approximately $4.5 million. 
This strikes me as a very small amount. It is about 20 cents per 
citizen for the organization of three annual festivities. I think 
that the amount should be increased. Personally, I think that 
the increase should be in keeping with the pride shown by all 
Canadians in taking part in the Festival, especially since the 
celebration encourages a spirit of Canadianism in all the 
provinces and territories.

Mr. Roberts: Mr. Chairman, first of all, let me thank Mr. 
Roy for his kind words to the organizers of last year’s celebra
tions. 1 shall convey his congratulations to the organizers. I 
think that Mr. Roy’s point is well taken, and I shall attempt to 
follow his advice. For the last two years, things began rather 
hastely, at the last moment, in 1977, and with a rather 
improvised organization in 1978. It is very important not to 
leave decisions to the last moment. I think that this year we 
shall be making our basic decisions before Christmas and thus 
be in a position to organize the celebrations in a more efficient 
way. I completely agree with the hon. member; there must be


